



# 夢への飛躍

金沢桜丘高校いしかわニュースーパーハイスクールだより



令和4年度 第4号  
編集：NSH推進課  
発行責任者：正村 泉一

## 2年人文科学コース県外研修 at フリティッシュヒルズ

9月25・26日の1泊2日で、2年人文科学コースの生徒を対象に、福島県にあるフリティッシュヒルズで県外研修を行いました。研修の目的は「外国人との国際交流を通して、異文化理解を深め、外国語運用能力の向上を図る」ことで、中世イギリスの街が忠実に再現された施設において、外国人スタッフとのコミュニケーションを通して、SDGsを題材にディスカッションを行ったり、クリティカルシンキングという思考法を学んだりしました。

### レッスン紹介

#### レッスン1 <Introduction to Discussion>

ディスカッション入門レッスン。ディスカッション用語の使い方、意見に対する賛成・反対の述べ方、論理的に意見を発展させる方法、補足質問の仕方を学びました。

**生徒感想**：Discussion is very interesting. その場で考えたことを英語で言うのは難しかったけどその分言えた時は嬉しかった。

#### レッスン2 <Statistics & Data>

統計内容や結果が示されたポスターを見て、その中身が果たして信憑性があるものなのかを考えました。そして、統計資料が誤解を招く様々な例や理由について話し合い、その内容をプレゼンテーションしました。

**生徒感想**：今後様々なデータを見ていく上で必要になってくることを学べたと思うし、自分の興味のある学問に統計学が関わっているので、よかった。

#### レッスン3 <The Sustainable Development Goals: SDGs>

グループになり、SDGsの項目のうち4つの内容を達成するために、どのような街の環境やシステムを創っていくべきかを話し合い、その構想をイラストでデザインし、英語で発表しました。

**生徒感想**：授業が面白かったし、よりSDGsに対する理解度が高まった。SDGsの17の項目が日本に当てはまっているか、当てはまっていないかなどを考えることで、SDGsは世界が掲げている目標であることを再認識することができた。



## 施設等紹介

### <マナーハウス>

中世の領主の邸宅を再現。プリティッシュヒルズを中心となる建物で、中には受付やレッスンの教室などがあります。



### <マント>

宿泊棟の部屋に置かれており、自由に利用することができます。みんなハリー・ポッター気分！？



### <図書館>

全ての調度品がイギリスから取り寄せられたそう。また、嵐の松本潤が演じた「花より男子」の道明寺司の邸宅の撮影場所、当時スタッフ・キャストが1週間ほど滞在してドラマ撮影が行われたとか。



### <リフェクトリー>

メインダイニングルーム。映画『ハリー・ポッター』の撮影地として有名なオックスフォード大学の食堂を参考にデザインされたそう。食事はピュッフェ形式でした。



### <フォルスタッフパブ>

英国の街角にあるパブの雰囲気そのまま。みんなおしゃれをして、ノンアルコールドリンクを楽しみました。バタービールの味はどうだったのでしょうか???



### <ビクトリアンアレー>

マナーハウス内にあるお土産ショップ。英国雑貨やお菓子、紅茶などが売られています。



## ●生徒の感想

- 行く前は英語が苦手な自分からしたら少し不安で緊張していたけれど、どの先生も優しく、英語は完璧を求めるのではなくコミュニケーションの手段として用いばいいという言葉聞き、安心してレッスンに取り組むことが出来ました。間違いを恐れずに活動できて良かったです。
- Through this stay, I came to like speaking with foreigners and using English than before. I've wanted to be a government official, but I want to do something with English now. I had a really great time.
- The pub was so cool and tasty 🍷🍷 I love it !
- 自分たちで質問の英語を考えたり進んで発表する授業で、どうやったら英語で表現できるかをすごく頭を使って考えた。
- WiFiが繋がらず、フロントのお姉さんといっぱい話せたのが1番の思い出です！受話器ごしなので本当に1対1で、友達にも頼ることもできず、身振り手振りもできない状態でなんとか言葉だけで伝えるという難しさを改めて知れました。普段英語で喋ることがまばないので、すぐに受け答えもできず、OKとか簡単なことしか言えなかったし、単語も文法も全て頭から飛んで、英語で喋るというすごい経験ができたのは良かったです。
- 間違えてもいいからとにかく相手に伝えようとするのが大事だと思います。

## ●あとがき

レッスン1で、まず英語を話すことに慣れた上で、レッスン2・3では日常会話レベルを超えて、英文を深く読み、自分の言葉で即興で意見を述べる体験をすることを目的に、これらのレッスンを選びました。後半は難しく感じた生徒もいたと思いますが、アンケートでは多くの生徒が充実していたと回答していました。今回の研修では、海外の雰囲気を感じ、楽しく英語でコミュニケーションしながら、より深い学びができたのであれば幸いです。